
 

 

 

 

   

 

 54 ª Reunião Ordinária do CADES Santo Amaro - Gestão 2022/2024  

 

Reunião Ordinária CADES Santo Amaro em 29.03.2023 

Participantes 

Thamyris Nagell – Subprefeita de Santo Amaro; Mara – representante da 

Subprefeitura; Carlos Cabral – engenheiro da CPO da Subprefeitura e Roberta – 

representante da SVMA 

Conselheiros (as): Cecília, Silvia, Fanny, Maria do Carmo, Amanda, Jaciara, Sônia, 

Nerise, Cláudia, Adilson, Gisela, Marília e Carlos Henrique. 

Voluntários: Gleice, 

Convidados: Telines Basílio - Carioca – Coopercaps; Diego Ramos - morador de 

Campo Grande; Alcione - Instituto Portas Abertas; Priscila Teixeira – moradora do 

entorno do Parque Severo Gomes. 

  

Leitura do expediente e informe 

● Informes: 

Foram mencionados alguns eventos com participação dos membros do Cades 

Santo Amaro como por ex. Reunião na Associação comercial pelo dia das mulheres, 

café da manhã na SAJAMA em homenagem a nossa ex subprefeita Patrícia Penna, 

Reunião  para discussão PDE, Plantio global, entre outros. 

 

●  Ata da 53a reunião  Ordinária do CADES SA, realizada no dia 22 de 

fevereiro de 2023 foi enviada aos conselheiros e aprovada;  

●  Posição  atualizada dos representantes da Subprefeitura SA e SVMA no 

CADES SA: 

Apresentação da nova presidente do Cades Sto Amaro, a Subprefeita Thamyres 

Nigel. Os outros membros, representantes da Subprefeitura Santo Amaro e 

Secretaria do Verde, mantiveram inalterados. 



 

● Foram  apresentadas algumas  propostas do CADES SA para a nova gestão 

da Subprefeitura Sto Amaro como: Construções de jardins de chuva, projetos 

de reciclagem e coletas seletivas, principalmente nas escolas, nova área para 

pátio( usina) ??de compostagem em Santo Amaro, projetos de arborização e 

manejo arbóreo. 

Subprefeita Thamyres solicitou ajuda com o projeto de adoção de praças e áreas 

verdes por parcerias públicas-privadas e Sonia …. 

Cecília comentou obras desnecessárias que têm sido realizadas em praças  por 

algumas equipes da prefeitura em áreas adotadas. Fanny comentou que não tem 

conseguido acesso ao cadastro de praças pela prefeitura. M.do Carmo relatou a 

importância de agregar participantes do projeto portas abertas, onde é feita a 

formação de jardineiro, na manutenção  dessas áreas públicas. 

Cláudia comentou que uma roçagem mal feita pode danificar os troncos das árvores 

e se ofereceu para orientar os participantes dos cursos de jardinagem do Instituto 

Portas Abertas. 

 

● Devolutiva da Subprefeitura sobre Obra de drenagem córrego Maria 

Joaquina; 

 Quanto à devolutiva a respeito da obra de drenagem Córrego Maria Joaquina, o 

Engenheiro Carlos Cabral, da CPO da Subprefeitura, informou que fizeram um 

abaixo assinado (moradores das proximidades do córrego), enviado ao Chefe de 

gabinete Dirceu e um vereador cedeu a verba. A licitação e o orçamento foram 

preparados pela arquiteta Maria Lúcia, que não está mais na Subprefeitura. Não 

teve licenciamento ambiental. A obra de canalização é necessária e vai beneficiar o 

pessoal do entorno (alegação de pernilongos), ela é fundamental, está em 

andamento e tem orçamento. 

  

Fanny questionou sobre o abaixo assinado, pois mora em condomínio vizinho, 

pertence à associação e não recebeu nenhum comunicado e nem participou de 

abaixo assinado. Cabral respondeu que a SEI só tem dados técnicos e não consta a 

razão do CADES não ter sido consultado. Acrescentou que a canalização é 

atribuição da Subprefeitura, mas não tem verba, as galerias estão 



subdimensionadas, devido ao maior volume de chuvas e aumento da 

impermeabilização. 

  

O CADES, na reunião anterior, pediu a marcação de uma reunião com a 

Subprefeitura e com a SIURB, que ainda não aconteceu, para esclarecer a origem 

da demanda, a apresentação do projeto e a motivação para canalização num 

momento de reversão dessa tendência e busca de Soluções Baseadas na Natureza. 

  

Fanny comunicou que um ofício conjunto 02/2023 de 23.03.2023, elaborado por três 

associações da sociedade civil, Associação de Amigos do Parque Severo Gomes, 

Amoagranja Julieta e Moradores do Novo Bolsão ABM, foi encaminhado à 

Subprefeitura - santoamaro@smsub.prefeitura.sp.gov.br – solicitando 

esclarecimentos sobre a obra de canalização do Córrego Maria Joaquina. Ver 

Anexo I. 

  

A Subprefeita Thamyris ficou de conversar com o Cabral sobre o processo e ver a 

SEI. Acredita que a decisão pela obra não foi aleatória, quer entender melhor a 

demanda e suas justificativas para ter uma conversa mais transparente e sólida com 

o CADES. Propôs uma devolutiva no prazo de 7 dias; retorno estimado para 

10.04.23. 

  

● Apresentação  do  Carioca, representante  da COOPERCAPS, sobre Coletas 

Seletivas; 

 

●  Corredor de ônibus previsto na Av. Sabará com Miguel Yunes com a 

participação do Diego Ramos e Coletivo Bike Zona Sul; 

Diego morador do bairro Campo Grande (próximo da Sabará) apresenta sua 

preocupação quanto ao projeto já em andamento referente a construção de dois 

corredores de ônibus contratados pela prefeitura na Av. Nossa Sra do Sabará e Av. 

Miguel Yunes  

Diego relata que a prefeitura já deu início a algumas contratações relacionadas ao 

projeto de corredores e que no início de março soube sobre a assinatura de um 

contratado de licenciamento ambiental  

A preocupação principal de Diego refere-se a preservação das áreas verdes 

próximas às Avenidas e a possibilidade de propor a ampliação dos canteiros da Av. 

Sabará.  



Diego também levanta sua preocupação quanto ao planejamento da ciclofaixa 

prevista nos entornos das Avenidas 

Diego propõe a criação de uma comissão conjunta dos moradores do entorno e 

aliados nesse processo de aproximação , fiscalização e envolvimento nas tomadas 

de decisão do projeto como ferramenta  para garantir uma conduta sustentável para 

as áreas previstas a obra.  

Claudia Maksoud toma a palavra e questiona se Diego já entrou em contato com 

pessoas e associações do bairro Nossa senhora do Sabará ;Diego responde que 

ainda não conseguiu contato.  

Claudia Maksoud  diz que tem conhecimento do assunto e que recentemente esteve 

em reunião com grupo de moradores da região, e dessa reunião o Vereador Rodrigo 

Goulart se colocou a disposição para abrir um canal entre SP Trans e moradores do 

bairro.  

Claudia Maksoud sugere a Diego que entre em contato com Sergio Berti 

Gleice sugere que seja acionado o ministério Público.  

M.Cecília questiona se Diego chegou a pedir para a prefeitura as vistas do processo 

para que possa ter visibilidade do planejamento, Diego responde que ainda não tem 

essa informação e então M.Cecília sugere que façamos um pedido formal à 

prefeitura via Cades.  

Sonia Felipone fala sobre visita ao gabinete da Vereadora Janaina Lima e levanta a 

possibilidade de tentarmos resgatar mais informações sobre esse processo através 

dela. Foram sugeridos os seguintes encaminhamentos: Elaboração de pedido 

formal via Cades à prefeitura das vistas do projeto dos corredores de ônibus 

previstos na Av. Sabará e Miguel Yunes.  

 

 

 

● Quanto à implementação da Usina de compostagem no território de Santo 

Amaro, foi relatado que Patricia Penna já havia indicado um local a ser 

visitado pelos conselheiros para ser aprovado pela CETESB e SELIMP. Visita 

marcada para dia 5/4. 

 

 

Assuntos que ficaram para futuras reuniões: 

 

● Apresentação  do Renato da Dedo Verde, sobre reciclagem de resíduos 

eletrônicos foi adiada para uma reunião extraordinária 

 

● Abertura das caixas nas árvores do território; 



● Ausência de fiscalização pós serviços de limpeza e poda de grama nas 

praças; 

● Participação da Gleice na Audiência Pública sobre enchentes; 

● Elaboração de propostas do CADES SA para o PLOA 2024; 

● Inscrição do CADES SA na Virada Sustentável 2023. 

Definição das pautas da próxima Reunião Ordinária/Extraordinária. 

Contamos com  

 

 

 


